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▢ 全媒体记者 龚盈盈

本报讯 昨日下午，出席市政协
十四届一次会议的政协委员和列席
人员，按镇街分成 14 个小组，讨论市
委书记王健在开幕式上的讲话和政
协常委会工作报告、提案工作报告。
现场，委员们各抒己见、畅所欲言，
为高质量高水平建成世界小商品之
都、奋力建设共同富裕示范区建言
献策。

各讨论组气氛活跃，委员们踊跃
发言，各抒己见。大家一致认为，王健
书记的讲话主题突出、立意高远，对过
去五年政协在政治协商、民主监督、参
政议政等方面发挥的积极作用给予充
分肯定。同时，王健书记对今后五年的
政协工作提出希望和要求，情真意切，
具有很强的指导意义。

委员们提出，政协两个报告重点
突出，目标任务清晰明确、催人奋进，
既全面总结了过去五年政协工作取得
的成绩和经验，又对今后五年政协工

作提出建议。委员们认为，过去五年，
市政协强化建言资政和凝聚共识双向
发力，不断提高政治协商、民主监督、
参政议政水平，各项工作取得新进展，
为推动义乌高质量发展贡献了智慧和
力量。

今后五年，是我市全面开启世界
小商品之都建设新征程的关键时期，
人民政协使命光荣、责任重大。委员
们纷纷表示，在今后的工作中，要把

“一个总目标、三大新赛道、八大新场
景”作为履职靶心，以更高站位、更宽
视野，紧盯全市发展阶段、功能定位
和工作重点，做到凝心聚力依此展
开、协商议政由此着眼、民主监督向
此发力，主动当好参与者、实践者、推
动者。要加强学习，强化质量意识，提
高参政议政的能力，多提有质量、有
见地、有分量的提案，多提务实管用
的建议，进一步增强使命感、责任感，
为我市经济社会高质量发展尽心履
职，建言献策，展现委员风采，发挥委
员作用。

为高质量高水平建成
世界小商品之都建言资政
政协委员分组讨论市委书记讲话和政协两个报告
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两会同期声

近年来，电子商务呈现出了快
速增长的势头，成为企业与消费者
日常商务与生活不可分割的一部
分。义乌要准确把握发展规律、紧跟
发展趋势，着力推动各类电商稳步
发展，加快配套新基础设施建设系
统化、立体化、规范化发展，持续打
造高质量发展新的增长点。

建议政府部门在培育市场主体
上下功夫，吸引集聚优质电商主体、
头部卖家、直播平台、经纪公司，建

立本地化的网红电商产业生态、人
才体系、发展体系，加快形成电商集
聚效应；加强品牌培育，鼓励义乌传
统品牌企业依托电商平台设立“品
牌旗舰店”，做强义乌小商品集群优
势；夯实电商基础配套，加快构建更
加安全、可靠、高效的网络交易支撑
体系，推动订单、产能、渠道等信息
共享，以信息流促进上下游、产供销
协同联动，提升跨境电商履约能力。

全媒体记者 李爽爽

市政协委员邹华忠

大力发展电子商务
打造高质量发展新增长点

完善托幼教育体系是助力三孩
生育政策落地的关键。建议支持国
有企业、事业单位、机关、集体等举
办托幼机构，由政府部门牵头支持
单位和企业，在区域内公办机构实
行集团办托，并通过申请税费减
免、租金补助、教师培训等多种方
式予以支持，以调动企业、单位、机
关、集体举办托幼机构的积极性；
大力推动教师、保育员、保健员等

专业人员队伍建设，一方面鼓励辖
区内高等学校、职业院校更新专业
设施，培养一批既有高度责任心、
敬业精神，又有专业知识、能力和
专业精神的托幼人才，另一方面，
为各类托幼人才的专业化提供制
度保障，建立对各类托幼人员的资
质条件、准入标准、考核评价标准
和培训制度等政策体系。

全媒体记者 李爽爽

市政协委员张烨

完善托幼教育体系
助力三孩生育政策落地

▢ 全媒体记者 林晓燕

“一到下雨天，就经常碰上堵
车，下午我家属去学校接女儿，离
学校几百米的地方被堵了 40 多
分钟。”“路上烦堵车，到了小区就
开始愁停车，每次下班晚了，不在
小区转几圈，根本找不到车位。”
昨日中午休息时间，几位政协委
员在住处交流。

行车不易，停车更难。曾经，
这是不少商城市民吐槽的对象之
一，尤其在城区的一些繁华地段，
找停车位的时间有时大于路上行
车的时间。

建停车场、增划车位……这
几年，市委市政府和相关部门
为改善城市交通付出的努力有
目共睹。但随着我市私家车数
量飞速增长，再加上大量基建
工程同时开工等诸多原因，“常
堵车”“难停车”等问题成了市

民 生 活 中 一 件 最 寻 常 的 烦 心
事。每年两会期间，道路交通总
是绕不开的焦点话题，今年也
不例外。

“每到上下学时间，校门口就
成为绕不开的‘堵点’，城区内一
些学校的周边因交通配套设施严
重落后等原因，这几个时段交通
几近瘫痪。”政协委员周天真说，
这个问题不仅影响附近市民的正
常出行，也给校园师生的交通安
全带来诸多隐患。

这些年，相关部门也推出了
不少举措，但校园周边拥堵问题
仍未得到有效解决。他认为，在
上下学期间尽量减少家长私家
车接送是解决拥堵问题考虑的
方向之一。为此，他提出几点建
议：推出校车量身定制服务，比
如，可以采购乘坐 10 人左右的
校车，采用专车接送，收费可以
比普通校车略微提高，只要有顺

路的 10 名学生共同预定，专车
就可以提供门到门的服务；完善
交通标志标线，比如在学校路段
设置禁止掉头和禁止停车交通
标志 (上、放学时接送学生临时
停车除外)，进一步规范驾驶人
的交通行为。此外，在加强交通
宣传的同时，可以让学校家长参
与到改善校门拥堵的行动中来，
减少私家车的使用率，增加公共
交通出行。

“停车位数量配置严重不足、
公共停车场偏少，大多数住宅小
区停车位只售不租，部分收费停
车场收费不合理。”政协委员楼旭
兵关注的主要也是“停车难”问
题。他建议，在新规划住宅小区适
当增加车位配置比例，或在周边
区域增加配套公共停车场；结合
实际制定针对性措施，引导开发
商采用租、售等多种形式合理定
价；针对不同区域、不同时段制订

不同的收费标准，通过差异化收
费，发挥价格杠杆作用，引导合理
停车。

与此同时，还可以通过合理
规划建设立体停车场、将闲置用
地改造成临时公共停车场、在学
校和银行等场所可根据需要设
置限时限点限车“三限”停车泊
位等举措，缓解停车供需矛盾。
另外，要坚持宣传、严管相结合，
一方面通过多形式广泛开展宣
传，切实提升市民文明停车、按
规停车的意识；另一方面要加大
对机动车乱停乱放的查处，通过
加大教育引导和惩处力度，以他
律促自律。

也有委员认为，除了“车多位
少”外，交通管理和驾驶者的文
明素质欠缺也是造成行车难和
难停车的原因之一。因此，在堵
疏结合的同时还要在提高人的
素质上下功夫。

政协委员聚焦“停车难”
“常堵车”“难停车”，不仅仅因为“车多位少”

▢ 全媒体记者 王婷

“找准基层治理数字化改革
跑道，形成义乌市基层治理‘数
字大脑’才是关键”“创造更优
营商环境，着力提升市场人气”

“加快提高农民富裕富足水平，
率先探索建立先富帮后富，鼓励
村村‘抱团’机制，推动共同富
裕”……昨日，出席义乌市第十
六届人民代表大会第一次会议

的代表们怀着对义乌未来美好
憧憬，带着沉甸甸的议案建议
前来参会。

本届人大代表大多来自基层
一线，对社会发展和群众需求有
着自己敏锐而独特的视角。今年
在会期压缩的客观条件下，他们
将义乌群众的心声，带到“两会”
上，发出义乌“好声音”，讲出义乌
好故事。

上个月召开的市第十五次

党代会，明确今后一个时期要
坚持“兴商建市”不动摇，坚持
和深化“义乌发展经验”，聚焦

“一个总目标”、竞逐“三大新赛
道”、塑造“八大新场景”，朝着
高质量高水 平 建 成 世 界 小 商
品之都奋勇前进。代表们围绕
第十五次党代会精神，结合人
民群众关心的热点，尽职尽责
地把所在地区、所在行业领域
的突出问题、人民群众的意愿

要求、社会关心的热点难点反
映 上 来 。共 同富裕、国际国内
双循环、市场发展、传统产业转
型升级、数字化改革……事关
义乌改革发展的重要内容，都
是 人 大 代 表 们 关 心 关 注 的 重
点。他们积极提出建设性建议、
批评和意见，为义乌未来发展
出好点子、出金点子，为进一步
拓宽思路、改进工作提供有益
参考。

昂扬奋发向未来

人大代表发出义乌“好声音”

两会走笔

1月23日，出席义乌市政协十四届一次会议的各位委员，满怀信心
步入会场，参加政协十四届一次会议开幕式。 全媒体记者 盛庆乐 摄

1月23日下午，义乌市十六届人大一次会议分代表团活动。
全媒体记者 吕斌 摄

两会掠影


